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大葉大學 104 學年度學雜費調整第 1 次公聽會(104.5.13)紀錄 
  

壹、時間：104 年 5 月 13 日(一)下午 15:30~17:00 
貳、地點：行政大樓 A505 會議室 
參、參加會議人員 
主席：校長 
出席：謝龍發副校長/院長、侯雪娟主秘/主任、陳美玲教務長、 
      黃娟娟學務長/主任、黃新發處長、莊基仁副總務長、施學誠主任、 
      宋進忠主任、蔡秀鸞院長、陳文儉副院長、羅世輝副院長/主任、 
      張顧耀主任、洪明財顧問、學生代表(如簽到表) 
請假：陳明印副校長、卓仕文處長(陳怡君小姐代)、陳月娥處長(林羿妙組長代)、

連水養副研發長、周碩貴院長(許呈瑟老師代)、謝昌衛院長/主任、 
      黃俊熹副院長、羅正忠主任 

記錄：吳青倫 

肆、議程 
一、主席報告 
    本校已連續八年皆未調整學雜費，此次調整，希望能夠提供同學更佳的軟、

硬體設施及學習環境。近年來學校投入多項重大建設並擴大弱勢助學獎助，期

能協助同學安心就學。 
    為使學校具高度競爭力及優勢並與世界接軌，學校也擬定 104 學年度學雜

費之使用計畫，希望同學能夠大力支持，若有任何問題或校園有需改善之處，

請主動提出，共同為學校發展一齊努力。 
 
二、學雜費調整簡報 
    (略) 
 
三、綜合討論 
(一)電機碩士班 吳○○民同學： 
   學校近年投入多項建設，可使用之空間也增加，建議應建立機制讓師生可充

分利用學校資源。 
回覆： 
    1.為提升國際競爭力，除推動雙聯學制，更新增外籍師資及多項設備(如語

言測驗資料庫)，提供同學 24hrs 外語服務，希望提升同學之國際移動力。 
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    2.本校國際語言中心提供導航服務系統，提供同學客製化學習內容，另也

提供遊學服務，歡迎同學隨時洽詢國際語言中心。 
 
(二)生科系 江○○同學： 
    1.改善師資應有詳細規劃。 
    2.緊急紓困金之運用方式。 
    3.希望學業成績傑出暨優良獎學金額不要調降。 
    4.希望學校能夠多釋放校內工讀之機會。 
回覆： 
    1. 本校已有豐翼計畫及延聘新師專案，未來依各系發展延攬專業師資。 
    2.若同學生活遇到困難，學校提供餐券，若連續三日皆有困難，則將主動

協助同學工讀。學校提供同學很多工讀、校外實習機會，希望同學能夠

主動上網至本校 Yeh’s168 媒合平台進行媒合。 
    3.學業成績傑出暨優良獎學金已調整為原來金額。 
    4.鼓勵同學至校外、海外全職實習，學校也將調整大四需修習 9 學分之規

定，也請同學踴躍利用本校 Yeh’s168 平台。 
 
(三)國企系 王○○同學： 
    1.若同學本身已有助學貸款，學費調漲將導致負擔增加約 14,488 元，未來

還款金額增加，如何幫助其它同學? 
    2.學校不斷增設系所便需投入成本 
    3.學校是否思考其它擴展財源之方法，如尋求大型企業合作或爭取研究計

畫。 
    4.學校調漲 3.5%，是否可降低漲幅? 
回覆： 
    1.同學應把握於大學前三年將相關課程修習完畢，接著於大四進行全職實

習，實習所得可先償還就學貸款。 
    2.學校目前設立七大學院，旨在鼓勵同學進行跨領域學習，以提升同學競

爭力。如同美國加州大學因應大環境脈動，保留增設系所之彈性，透過

減招、增設讓學校與社會接軌。也希望同學在學期間，充實自己的資訊、

外語等能力，學校將提供師資及設備相關資源。 
    3.未來本校樂群學舍將販售學校之產品，開拓財源。 
    4.學雜費調幅係依物價指數計算，若 103 學年度未調漲，可調漲 2.5%；提

出完善助學計畫及學雜費支用計畫則調漲 3.5%。 
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(四)人資系 劉○○同學： 

學校之宿舍管理員，需溝通協調住宿相關事宜，常常忙到很晚，若學雜費

調漲，工讀費金額是否也能調漲? 
回覆： 

 1.宿舍管理員工作繁多，勞心又勞力，工讀費確實應調整。 
    2.未來除住宿費給予優惠外，亦將按月發給定額之工讀費。 
 
(五)資工系 黃○○同學：工學院實作課程較少，可否增加? 
回覆： 
    工學院師資充足，也開設實習課程及產學共構學程，並提供許多全職實習

機會，同學可上網 Yeh’s168 平台了解相關工作職缺訊息。若有相關建議可

透過學校 Line 官網表達，有專人提供即時服務。 
 
(六)環工系 黃○○同學： 
    環工系師資不足，部分課程領域與老師專長不同，是否可增聘教師。 
回覆： 
    環工系目前有 11 名資深教師，因部分教師教授休假，導致代課情形增加，

可考量增聘符合專長之師資一名。 
 
(七)空設系 閻○○同學： 
    空設系設計課程需與教師進行討論，班上有 40 位同學卻僅有 3 名教師，

老師負擔較重且課程時間較短。遴近之逢甲大學有 5~8 位教師且有 12 堂

課時間，學生可以與老師充份討論，建議可增聘教師。 
回覆： 
    設計學院之主線課程均有配置雙師教學，且空設系有許多業界師資，若評

估後師資仍不足，則請系上提出，另由教務長與設計學院開會討論合理學

分數。 
 
(八)會資系 黃○○同學： 
    學業傑出及優良獎學金有訂定 20%且以加權方式計算，但每個年級程度不

一且修習之學分數亦不同，是否有更公平的評分機制? 
回覆： 
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    教務處已儘量尋求公平的評分機制，若同學有更好的建議，歡迎提供給教

務長。 
 
(九)休管系 羅○○同學： 
    1.管理學院建設相對較少。 
    2.調整之學雜費將支應弱勢助學，惟需由多數同學分攤，應了解大多數同

學之意願為妥。 
    3.可否將弱勢助學金 6%調降為 3%。 
回覆： 
    1.管理學院之建設含建置 8 間碩專班專業教室、金融即時系統實驗室等。 
    2.調漲學雜費除因應弱勢助學外，主要是本校已連續 8 年未調整，實需投

入更多資源使學校更具競爭力。 
    3.學生若符合弱勢助學規定，學校就應提供助學金，請同學能夠理解，本

校不能也不應因經濟條件來選擇申請入學或指考分發的學生。 
 
(十)休管系 蔡○○同學： 
    1.增加師資不必然能增加教學品質，故為何需調漲? 
    2.學校雖新建樂群宿舍，但大三、大四同學並無機會入住，是否需調漲? 
回覆： 
    1.教育部目前規劃降低生師比之規定，學校需增聘師資因應。 
    2.近年來學校陸續投入多項建設，宿舍之興建屬自償性，費用會由住宿收

費逐年攤還，學校將持續不斷進行教學設施之改善以提供同學最佳學習

環境。 
 
(十一)企管系 柯○○同學： 
    簡報中護理學系、視光學系、文創學程、碩專班暫不調整，但這些學系的

同學也會申請弱勢助學金。 
回覆： 
    新設學系於成立之時，已評估其設立成本，故 104 學年度暫不調整。 
 
四、散會(18:00) 
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